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通告番号 1 

（質問者：瀬長 恒雄）1 回目の質問形態【一問一答】 （12 月 10 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ 1） 豊 見 城 市 の

防 災 ・ 減 災 対 策 に

つ い て  

 

①防災・減災の計画とその啓発活動について、どのような 

取り組みがおこなわれているのか伺う。 

②避難訓練の実施状況について伺う。 

③災害時の食料備蓄、資機材の備蓄計画とその達成率を伺

う。 

④避難場所の安全確保について伺う。 

（ア）長嶺、豊見城、とよみ小学校、長嶺中学校が崖崩れ、 

土石流・地滑り危険地域に隣接しているが、対策は

とられているのか伺う。 

 

（イ）豊崎小学校が高潮、津波危険地域となっているが、 

対策はとられているのか伺う。 

 

（ ２ ） 公 契 約 条 例

の 制 定 に つ い て  

 

 

 

①全国の公契約条例制定の取り組みの現状について、どれ

くらいの自治体で公契約条例が制定されているのか伺

う。 

②公契約条例の目的、内容はどのようなものがあるのか伺 

う。 

③豊見城市は公契約条例を制定すべきだと考えるが、当局

の見解を伺う。 

 

（ ３ ） 子 ど も 改 革

に つ い て  

①「子ども改革」推進検討委員会設置の目的を伺う。 

②「子ども改革」推進検討委員会の検討状況について以下

の点を伺う。 

（ア）基金の設置のワーキングチームの検討状況につい

て伺う。 

（イ）学校給食に関するワーキングチームの検討状況に

ついて伺う。 

（ウ）推進体制に関するワーキングチームの検討状況に

ついて伺う。 

 

（４）高齢者支援につ

いて 

 

高齢者の安全運転支援装置(踏み間違い防止装置)の設置

補助ができないか伺う。 

（５）産業振興につい

て 

 

住宅リフォーム助成制度導入にむけ、現在の取り組み状

況を伺う。 
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通告番号 2 

（質問者：宜保安孝）1 回目の質問形態【一問一答】 （12 月 10 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）豊見城中学校の改

築工事について 

①工期よりも早く完成させてあげる必要があると思う

が、工期内に終わらせることが可能なのか伺う。 

 

②現在、工事が止まっているように見受けられるが、どう

なのか。その原因及び対策について伺う。 

 

（２）道路行政について 

 

①市道 25号線（上田北地区）整備工事の進捗状況につい

て伺う。 

 

②市道 25号線（中地区）の計画について伺う。 

（３）安心・安全なまちづ

くりについて 

 

 

 

①伊良波小学校裏（市道 13号線付近、伊良波階段）の交

差点において、保護者や地域の方々より、個人の土地と

市道が重なり、安全性に疑問の声があるが、地主との話

し合いはおこなわれてきたか伺う。 

 

②伊良波階段に防犯灯をつけてほしいとの声が先生方や

保護者よりあがっている。先日は、不審者情報もあり、

ハブの目撃情報もあった。市の予算で対応できないか

伺う。 

 

（４）市長の台湾出張につ

いて 

①台湾出張の目的について伺う。 

 

②当初予算にも計上されていない台湾出張だと思います

が、どのような緊急性があったのか伺う。 

 

③予算はどこから使ったのか。または、どこから流用され

たのか伺う。 

 

④この出張に同行したのは、商工観光課班長と秘書広報

課長と聞いているが、間違いないか伺う。 
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通告番号 3 

（質問者：仲田 政美）1 回目の質問形態【総括質問】  （12 月 10 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）福祉行政につい

て 

①ひとり親（母子）家庭生活支援事業について、以下の点

を伺う。 

（ア）母子生活支援施設の設置について 

   平成２３年１２月議会において一般質問させていた

だきましたが、アパートを借りあげるなどして、ひと

り親（母子）家庭生活支援モデル事業をおこなう考え

はないか見解を伺う。 

 

（イ）経費削減の観点から、近隣市、例えば糸満市と広域 

での事業展開をおこなう事は可能か、見解を伺う。 

 

②障がい者等、日常生活用具給付事業について以下の点を

伺う。 

（ア）県内１１市での入院中の患者、及び施設入所者に対

するストマ装具の給付状況について伺う。 

 

（イ）ストマ用装具は、他の市町村の入院、または、施設

入所でも給付の対象となっているが、本市において

も給付対象に改める考えはないか、見解を伺う。 

 

（２）放課後子ども教

室について 

①これまで、放課後子ども教室の開催は月４回であったが、

現在は月３回となっている。子どもたちの健全育成のた

めには、月４回の開催をして欲しい、との声があるが、

見解を伺う。 

 

②「座安小学校放課後子ども教室」の開催を望む声がある

が、見解を伺う。 

 

（３）教育行政につい

て 

①就学援助金について 

新小学１年生の入学準備金の入学前支給については、

これまでも一般質問させて頂いていますが、小学校に上

の兄弟が在学していない新１年生については、未だ入学

前支給には至っていない。令和２年の新入学１年生から

支給できないか、見解を伺う。 

 

②豊見城中学校区の児童館設置について、その進捗状況を

伺う。 
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（４）道路行政につい

て 

①豊見城交差点中央付近路面半分が未整備の状態であり、 

高安方面から走行するバイクなどが右折する際、路面が

デコボコなため、時折、バウンドして危険である、との

声がある。当該交差点の整備改修に向け、県へ要請する

考えはないか、見解を伺う。 

 

②翁長高層住宅方面から右折して、旧国道 331 号に進入す

る際、信号機の位置（豊崎向けのＴ字路に設置）の関係

から、糸満方面から走行してきた車両で防がれており、

スムーズに旧国道に入れない状態が頻繁に発生する、と

の声がある。スムーズに通行できるよう、関係機関へ改

善を求める事はできないか、当局の見解を伺う。 

 

③翁長、豊崎方面から与根地域を通って、小禄バイパス旧

国道 331 号、瀬長方面へ向う車の抜け道となっている。

与根地域の各道路は日常的に、交通渋滞があり、地域の

皆様の生活に支障をきたしているとの声があるが、その

解消対策、安全対策をどのようにお考えか、当局の見解

を伺う。 
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通告番号 4 

（質問者：川満 玄治）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 10 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）市政の諮問機関

（委員会等）について 

①市長が就任後設置された諮問機関（職員のみの委員会、

附属機関、審議会、懇話会を含む）について伺う。ま

ず、その名称、目的、それぞれの専門委員の氏名及びそ

の職業や専門分野を明らかにされたい。 

※資料（紙ベース）も求める。 

 

②各機関の報償や費用弁償の内容、有無について伺う。 

 

③開催頻度と１回あたりの開催時間を伺う。 

 

（２）学校給食につい

て 

 

①ワーキングチームのこれまでの作業等を伺う。 

 

②公立学校給食の内容について伺う。  

 

（３）市の保有財産に

ついて 

①公共施設として利用されている行政財産を除いて市が保

有している普通財産の筆数、総面積を伺う。 

 

 

②財産の利活用について伺う。 

 

（４）真玉橋の市道

465号線について 

①完成して 6〜7年程度経過しているが未だに開通されない

が、市の対応を伺う。 

 

②市道 465線は根差部入口と接道する考えがないか伺う。  

 

（５）市長の政治倫理

について 

就任 1周年激励会のあり方について伺う。 
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通告番号 5 

（質問者：儀間 盛昭）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 10 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）教育振興につい

て 

①学校教育施設整備について以下の点を伺う。 

（ア）豊崎の学校建設基本計画策定、実施設計等が、次

年度予算にどう反映されるか伺う。 

（イ）豊崎の中学校建設で「緊急防災減災事業債」を活

用した体育館へのクーラー設置を提案しました。

その後、どう検討されたか伺う。 

（ウ）市内各学校体育館へのクーラー設置を検討する考

えはないか伺う。 

 

②いじめ問題対応の専任配置については「配置できていな

い。県に要請している」とのことですが、次年度の見通

しを伺う。 

 

③不登校児に対応する取り組みについて伺う。 

（ア）支援員は、各学校に一人の配置が必要です。現場

が求める人員配置を検討していくとしたが、どう

対応されたのか伺う。 

（イ）現状の対応について伺う 

（ウ）実現するまでの間、市独自の配置が出来ないか伺

う。 

（エ）本市でも、遊び非行系不登校児童生徒に対する、

自立支援教室などに取り組むべきだと考えるが見

解を伺う。 

 

③ ④学校現場の働き方改革について 

④  （ア）超過勤務の要因を伺う｡ 

⑤  （イ）超過勤務を減らす市独自の対応や、学校現場で取    

⑥     り組みを伺う。 

⑦  （ウ）少人数学級の拡大で、ゆとりある学校現場を求め    

⑧     る。当局の対応を伺う。 

⑨  （エ）学校用務員の配置を検討する考えはないか伺う。 

（２）産業振興につい

て 

 

①まちの顔づくり事業、JA 敷地と旧 IT センター跡地利用

について、その後の取り組み状況について伺う。 

②市観光協会から要請されている「ハーリー舟の舟上場実

現」の対応について伺う。 

③瀬長自治会から、瀬長島に観光客対応のマリーナ整備が

求められているが、地元の声にどう対応するか伺う。 

④与根漁港整備について、次年度の取り組みを伺う。 
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（３）排水路管理につ

いて 

 

 

下原地域の排水路浚渫、管理事業について、次年度の取

り組みについて伺う。 

（４）公園管理につい

て 

①しおさい公園の東屋工事の取り組み状況を伺う。 

 

②市内公園のコンビネーション遊具の建て替え事業につい

て、その後の対応を伺う。 
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通告番号 6 

（質問者：新垣亜矢子）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 11 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）教育行政につい

て 

 

2020年度から始る新学習指導要領実施にむけて、情報

教育、外国語教育の充実や、教育の情報化を支える基盤整

備、および公務の情報化の推進を目指すなどＩＣＴへの取

り組みが急がれている。本市の教育現場で遅れを取らない

よう整備していくことが必要と考える。そこで以下の点を

伺う。 

 

①文部科学省は 2025 年までに児童生徒 1 人 1台、教育用 

パソコンやタブレットパソコンを利用できる環境整備を 

目指しているが、本市の導入予算計画を伺う。 

 

②校内無線ＬＡＮ整備等、今後のＩＣＴ教育に対応する環 

境整備の計画について伺う。 

 

（２）道路行政につい

て 

市内道路の植樹桝にて植裁整備をおこなっているボラン

ティアの取り組みを更に活性化し、市内全域で地域の緑化

を促進すべきと考えるが見解を伺う。 

 

（３）福祉行政につい

て 

免許返納者への生活、交通環境整備として、コミュニテ

ィバスやデマンドバスを運行し、市民生活の足を確保する

必要があると考えるが、見解を伺う。 

（４）奨学金制度につ

いて 

 

現在おこなわれている豊見城市育英会奨学金制度を活用

し、市内で保育士として就労した場合、返還金免除をおこ

なうなど、保育士確保のための取り組みをおこなう考えは

ないか伺う。 

（５）市政運営につい

て 

 

山川 仁市長就任 1 周年が経過、市長は公務として外出

する場合、随行の職員を伴っているが、その基準はあるの

か伺う。 
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通告番号 7 

（質問者：要 正悟）1 回目の質問形態【一問一答】   （12 月 11 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）地域懇談会及び 

各種団体懇談会につい 

て 

 

①実施状況（参加人数等）について伺う 

 

②要望等への今後の対応について伺う 

 

（２）豊崎中学校建設 

について 

 

①現在の進捗状況を伺う 

 

②民間活力 PPP/PFI の活用について伺う 

 

（３）市の補助金対象 

としている各種団体に 

ついて 

 

①年間の補助金１千万以上の各種団体と金額について伺う 

 

②自立に向けた計画を立てている団体について伺う 

 

③今後の在り方について伺う 

 

 

（４）命の事業につい 

て 

 

 

①捨て猫、飼い主のいない猫に関する市の取り組みについ 

て伺う 

 

②小中学校での犬猫殺処分問題等の特別授業について伺う 

 

（５）部活動などの外

部指導員について 

 

 

①外部指導員制度について伺う 

 

②外部指導員制度を含めた、教職員の働き方改革に関して

市の取り組みを伺う 

 

（６）教育行政につい

て 

 

中学生などに労働条件等の学習講座をおこなう考えはな 

いか伺う。 
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通告番号 8 

（質問者：新垣 龍治）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 11 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）教育行政につい

て 

① 本市学校給食での異物混入事故の発生件数とその内容

を伺う。 

② 学校給食センターの調理可能食数を伺う。 

③ 市内小中学校児童数は今後、どのように推移していく

と考えているか伺う。 

④ 現在、約 8,000 食を一つのセンターで調理している

が、その事でどのような制限があるかを伺う。 

⑤ センターの分離が必要と考えるが、教育委員会の見解

を伺う。 

⑥ アレルギーを持っている児童生徒の把握について伺

う。 

 

（２）保育行政につい

て 

① 10月 1日現在の待機児童数を伺う。 

② 市内子ども園等での異物混入事故について実態を伺

う。 

③ 保育無償化の影響について 

（ア）これまで保育料は所得で区分されてきましたが、

無償化による各所得階層の保育料軽減額を伺う。 

（イ）保育の必要性の認定を受けた実績を伺う。 

（ウ）保育料の便乗値上げについて伺う。 

 

（３）健康づくりにつ

いて 

①食生活の改善について 

（ア）市のとりくみを伺う。 

（イ）食生活改善推進協議会の活動について伺う。 

 

②インフルエンザワクチンの接種についての助成ができな

いか伺う。 

 

（４）投票環境の整備

について 

①市内投票所において、階段（段差）がある投票所を伺

う。 

 

②とよみ小学校体育館入り口の階段に手摺をつけてほしい

との要望があるが見解を伺う。 
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通告番号 9 

（質問者：宜保 龍平）1 回目の質問形態【一問一答】 （12 月 11 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）旧庁舎跡地利用

について 

旧庁舎（旧翁長庁舎）の一般競争入札について以下の点

を伺う。 

 

①公募状況について伺う。 

②公募にあたっての条件内容を伺う。 

③公募状況によっては条件変更を検討すべきと考えるが見

解を伺う。 

 

（２）フッ化物洗口に

ついて 

①市長施政方針において、1 歳 6 ヶ月検診でのフッ化物塗

布を継続実施するとともに、新たに 3 歳児検診でも実施

していく、と謳っておりますが実施状況等を伺う。 

 

②フッ化物洗口について進捗状況を伺う。 

 

③フッ化物洗口の全体導入に向けての取り組みなど、本市

の見解を伺う。 

 

④むし歯予防対策としてフッ化物の塗布、フッ化物洗口は

効果的だと考えるが改めて市長の見解を伺う。 

 

（３）市長の公約につ

いて 

新財源の確保として外郭団体や指定管理及び委託業務、 

補助金のあり方を見直すと市長公約に掲げていますが以下

の点を伺う。 

 

①外郭団体の見直しをどのように考えているのか現時点 

の検討内容を伺う。 

 

②指定管理の見直しをどのように考えているのか、現時 

点での検討内容を伺う。 

 

③各種団体等への補助金も見直すのか、現時点での検討 

内容を伺う。 

 

④委託業務や補助金が全額カットまたは、減額される団 

体があるのか伺う。 

 

（４）マンホールの有

効活用について 

瀬長島や豊崎等の観光地に一部でも本市をアピールでき

るようなカラーマンホールを設置すべきと考えるが当局の

見解を伺う。 
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（５）とみぐすく祭り

について 

①市長は市政方針の中で、とみぐすく祭りに産業フェスタ

を盛り込み新たな「とみぐすく祭り」として、市民交流

の拡大や市内商工業の活性化を図るとともに、県内外よ

り多くの来場者を呼び込み本市の活気と魅力を発信して

いく、と謳っておりましたが、今回の会場来場者数を伺

う。 

 

②とみぐすく祭りの活性化へ向けて、今後の本市の取組み

など改善点を伺う。 

 

（６）信号機設置につ

いて 

6 月議会にて翁長北交差点の左折信号設置について豊見 

城警察署と意見交換等をおこなっていくとの答弁でありま

したが、その後の進捗状況を伺う。 

 

（７）安心・安全なま

ちづくりについて 

①防犯灯や街灯の設置基準について伺う。 

 

②地域の方から防犯灯や街灯の設置要望があった場合、本

市の対応としてどのような取り組みがなされているのか

状況を伺う。 

 

③防犯灯、防犯カメラに対する補助があれば内容を伺う。 
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通告番号 10 

（質問者：比嘉 彰）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 11 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）道 路 行 政 につ

いて  

 

①市道 41 号線の進捗状況について伺う。 

 

②市道（通学路）の管理について以下の点を伺う。 

（ア）市道 32 号線の管理（路面整備・除草など）について伺

う。 

（イ）市道 41 号線の管理（路面整備・除草など）について伺

う。 

（ウ）市道 238 号線の管理（路面整備・除草など）について伺

う。 

（エ）市道 40 号線の除草について伺う。 

 

（２）聖 火 リレーにつ

いて  

 

オリンピックの聖火は、国際オリンピック委員会の権限の元、

ギリシャのオリンピアで灯される。アテネオリンピック女子マラソ

ンの金メダリスト野口みずき氏が来年 3 月 12 日にギリシャで採

火式後、ギリシャ人の第 1 走者に続いて走ります。 

そこで、以下の点を伺う。 

 

①本市が聖火コースに選ばれた根拠について伺う。 

②予算について伺う。 

③走者の選出について伺う。 

④聖火コースについて伺う。 

⑤交通規制について伺う。 

 

（３）教 育 行 政 につ

いて  

 

 

 

①小中学校の運動会、体育祭について以下の点を伺う。 

（ア）時期の決定について伺う。 

（イ）練習期間について伺う。 

（ウ）練習のための授業時間カット数について伺う。 

（エ）危険種目の取り扱いについて伺う。 

 

②県立学校教職員の 2018 年度勤務実態調査で残業時間が

月 80時間の「過労死ライン」を超えた人が延べ 3,078人

に達することが分かった。多くの教職員が過労死ライン

を超えて働いている。そこで以下の点を伺う。 

（ア）本市の小中学校の勤務の実態調査の実施時期につ

いて伺う。 

（イ）長時間労働と「いじめ」」との因果関係について伺

う。 

（ウ）部活動との関連性について伺う。 

（エ）病休との因果関係について伺う。 
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（４）首 里 城 再 建 支

援 金 について  

 

 

 10月 31日午前 2時 40分ごろ首里城公園で火災が発生し

た。正殿、北殿、南殿ほぼ全焼するなど主要７棟が焼け、

約１１時間後の午後１時半に鎮火した。沖縄のシンボル首

里城が焼失する衝撃的な実態に県民は「言葉で言い表すこ

とはできない」という思いである。 

そこで以下の点を伺う。 

 

① 本市のふるさと納税による支援金募集の期間について

伺う。 

② 企業・個人の寄付は何件か伺う。 

③ 支援金にかかる決済手数料等について伺う。 

 

（５）市 政 運 営 につ

いて  

 

 

 

首長と議会は「車の両輪」と言われています。現在、私

は野党という立場であるからだと思うが、どうも「現市政」

がみえてこない。そこで以下の点を伺う。 

 

① 市長は今後私たち議会（特に野党）とどのようなスタン

スで対応するか伺う。 

② 現在一般質問の答弁はほとんど部長が行っているがそ

のメリットを伺う。 

③ 部長答弁のデメリットを伺う。 

④ 市長、副市長と部課長とのコミュニケーションはどん

な場合におこなっているか伺う。 
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通告番号 11 

（質問者：赤嶺 吉信）1 回目の質問形態【総括質問】  （12 月 11 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）公園施設の維持

管理について 

①公園施設の維持管理は、指定管理者でおこなっていると思

いますが、東屋やトイレなどの建物の点検整備は、どのよ

うな取り組みになっているのか伺う。 

 

②豊見城総合公園やせせらぎ公園の東屋は、修繕が必要と思

いますが、東屋の状況を把握しているか伺う。 

 

③その東屋の修繕予定はあるのか。また、修繕費はどの程度

の予算になるのか伺う。 

 

（２）市陸上競技大会

の運営について 

①9 月 22 日に開催予定であった陸上競技の日程はどのよう

に進められ、決定したのか伺う。 

 

②過去に陸上競技大会の延期はあっても中止はなかったと

思うが、今回、中止にした理由を伺う。 

 

③毎年おこなう市陸上競技大会の趣旨の一つには県民大会

への選手派遣を選考するためと思われるが、今回の中止に

伴う選手選考をどのような基準で行ったのか伺う。 

 

（３）美ら SUN ビー

チの管理について 

①台風の影響によりビーチに打ちあげられる大量の砂の除

去については、調査を行い、除去すると聞いていますが、

12月補正で調査委託料が減額となっているが理由を伺う。 

 

②砂除去に伴う年間予算はどのようになっているか。 

 

③以前、ビーチ沖合に防波堤設置の計画があったと記憶して

いるが、その計画はどうなっているか伺う。 

 

（４）市道 66 号線の

修繕工事について 

①市道 66号線の修繕工事については、設計も完了しており、

工事を早急に行う必要があるが、工事費について伺う。 

 

②工事予定について伺う。 
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通告番号 12 

（質問者：徳元 次人）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 12 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）スポーツ振興に

ついて 

①更なるスポーツ振興のためスポーツ基金を創設すべきと

考えるが見解を伺う。 

 

②派遣費該当項目について緩和すべきと思うが見解を伺

う。 

 

③市民体育館使用料減免については緩和すべきと思うが見

解を伺う。 

 

④陸上競技場クラブハウス改修について伺う。 

 

（２）フッ化物洗口に

ついて 

次年度は小学校２年生まで実施するそうですが更に拡充

するための計画を伺う。 

 

（３）農地活用につい

て 

借り手と貸し手のマッチングの課題解決のため、対応策

を伺う。 

 

（４）与根漁港（北側）

について 

企業誘致のためインフラ整備予算を確保すべきだが見解

を伺う。 
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通告番号 13 

（質問者：真栄里 保）1 回目の質問形態【総括質問】  （12 月 12 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）首里城復興の取 

り組みについて 

①首里城は県民にとってどのような位置づけと考えるか

伺う。  

②ふるさと納税並びに、募金の到達などについて伺う。

  

（２）憲法 9 条につい

て 

①憲法 9条についての見解を伺う。  

 

②「全国首長 9条の会」への参加の意思について伺う。 

（３）とみぐすく祭り・

とみぐすく産業フェス

タについて 

①第３６回とみぐす祭りと第 7回産業フェスタを初めて

一緒に開催した。今年のまつりの評価について伺う。 

  

②どのような経緯で自衛隊が参加することになったのか

伺う 

③自衛隊の参加は、まつりの開催要項に照らして適切か

伺う。  

 

（４）長嶺城址総合公

園整備について 

①なぜ長嶺城址公園整備事業はパークゴルフ場が５４ホ

ールも必要なのか伺う。  

 

②この間行ったサウンディング型市場調査の結果と評価

について伺う。  

 

③パークゴルフ場の当初計画が３６ホールから５４ホー

ルへと拡大するにあたり、どの時期に誰の判断が働い

たのか伺う。  

 

④公園利用とパークゴルフ場について需要予測見通しは

どうなっているのか伺う。  

 

⑤長嶺城址公園整備事業やパークゴルフ場のホール数に

ついて市民アンケートを実施すべきと考えるが見解を

伺う。 

（５）会計年度任用職

員制度導入について 

①会計年度任用職員採用にあたり、採用の基準について

伺う。  

②採用にあたり、当初からフルタイム会計年度任用職員

とパートタイム任用職員という選考をおこなうのか伺

う。 

③再任用の際、一般公募と同じ扱いになるのか伺う。  

④経験豊富な会計年度職員は、正職員の採用年齢をこえ

ても、職場等の推薦などがあれば、正職員採用試験を

受けられるようにすべきと考えるが見解を伺う。  
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（６）道路行政につい

て 

①字根差部 260番地前の崩壊の危険がある里道の補修に

ついて伺う。  

 

②根差部から長嶺小・中学校に至る道路への不法投棄防

止と安全確保のため監視カメラを設置することににつ

いて伺う。 

 

（７）南斎場について ①申し込から火葬に至る日ごとの件数について伺う。  

 

②構成市町住民が優先されるべきと思うが見解を伺う。

  

 

③炉の増設は構成市町村のあらたな負担となるが、見解

を伺う。 
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通告番号 14 

（質問者：伊敷 光寿）1 回目の質問形態【一問一答】 （12 月 12 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）庁舎について 

 

①庁舎を利用する身体が不自由な方への配慮について、伺

う。 

②庁舎正面玄関前に、身体が不自由な方への専用駐車場を

設置すべきと考えるが見解を伺う。 

 

（２）保健衛生につい 

て 

 

①本市におけるインフルエンザ流行状況について伺う。 

 

②本市におけるインフルエンザ感染対策について伺う。 

 

③対策を踏まえ、庁舎にマスクの自動販売機を設置すべき

と考えるが見解を伺う。 

 

（３）会計年度任用職 

員について 

①対象職員にはどのような移行措置が行われるのか伺う。 

 

②職務の等級について 

（ア）１級（定型的又は補助的な職務）とあるが、具

体的な内容を伺う。 

（イ）２級（相当の知識又は経験を必要とする職務）

とあるが具体的な内容を伺う。 

③対象職員について、給料表変更に伴い給料が減額される

のか伺う。 

 

④期末手当、交通費の支給はあるのか伺う。 

 

⑤契約継続の判断方法について伺う。 

 

⑥人事評価制度の対象となるのか伺う。 

 

⑦人件費増額にあたり、国（総務省）から財政補助はある

のか伺う。 

 

（４）保育行政につい

て 

 

①保育士確保には、どのような対応策があるのか伺う。 

②保育士には、どのような手当があるのか伺う。 

③座安保育所では、一時預かり保育を遊戯室で行ってい

る。建物増築や隣接する子育て支援センター「ぐっぴ

ー」と連携してはどうか見解を伺う。 
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（５）那覇空港第二滑

走路について 

① 市 境 界 変 更 に 伴 い 、 地 方 交 付 税 の 算 定 基 準

に 変 動 が 生 じ る の か 伺 う 。  

 

② 航 空 機 燃 料 譲 与 税 は ど う な る の か 伺 う 。  

 

③ 観 光 客 増 加 な ど に よ る 税 収 へ の 影 響 を 伺

う 。  

 

④ 航 空 機 離 発 着 の 増 加 に 伴 う 、 騒 音 問 題 に つ

い て 伺 う 。  

 

（６）オリオンビール

本社の移転について 

① 本 市 が 把 握 し て い る 現 状 に つ い て 伺 う 。  

 

② 市 財 政 に 及 ぼ す 効 果 は 、 ど の 程 度 想 定 さ れ

る の か 伺 う 。  

 

③ 今 後 、 商 品 の 倉 庫 や 出 荷 場 な ど も 移 転 が あ

る の か 伺 う 。  
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通告番号 15 

（質問者：楚南留美）1 回目の質問形態【総括質問】  （12 月 12 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）これまでの質問

に対する進捗状況に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

①市長の公約について 

国保税負担軽減に向けての取り組みなど具体的な進捗状

況について伺う。 

 

②安心・安全なまちづくりについて 

（ア）市内全ての保育・学校施設の通学路、スクールゾー

ンにおいては、しっかりとした調査実施を行い近くに

設置された横断歩道には、路面標示(カラー舗装)を施

す必要性、また実施計画等で安定した財源の確保やそ

れに伴った集中的な整備推進を提言しましたが、その

後の進捗状況について伺う。 

 

（イ）市道 4号線(名嘉地 60番地より我那覇 132番地まで)

及び 238号線(我那覇 124番地前から 307－8番地まで)

に歩行者の安全対策としてグリーンベルトの設置を要

望しましたが、進捗状況について伺う。 

 

（ウ）市道 222 号線(我那覇 6 番地付近から我那覇 261－7

番地付近)は市内有数の狭隘道路であることから、狭隘

道路に接する排水路を暗渠化し、歩行者の安全に配慮

した対面通行ができる道路へ再整備するべきと要望し

ましたが、進捗状況について伺う。 

 

③自治会公民館の新たな活用について 

（ア）西原町を参考に自治会公民館を拠点とした様々な活

動を本市でも「モデル地域」を指定したうえで試行を

進めるべきと提言しましたが、進捗状況について伺う。 

 

(イ)毎年度行われている、自治会長会視察研修の内容につ

いて伺う。 

 

④市民が安心して暮らせる消防職員体制の強化について 

（ア） 試験委員会での検討を含めた進捗状況について伺

う。 

（イ）令和 2年度の増員数を伺う。 

（ウ）採用予定者の内訳について伺う。 

（エ）救急救命士資格取得に係る予算額と日数について伺

う。 

（オ）退職者を見据えた定数外採用の考えについて見解を

伺う 
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（１）これまでの質問

に対する進捗状況に

ついて 

 

（カ）「病院派遣型救急ワークステーション」の役割につい

て伺う。 

（キ）本市与根にて令和 2 年 6 月開院予定の豊見城中央病

院内に「病院派遣型救急ワークステーション」の設

置ができないか見解を伺う。 

（ク）市長公約として職員の適正な人員配置を掲げていま

すが、市民の生命・財産及び身体を守る観点からど

のように考えているのか見解を伺う。 

（ケ）令和 2 年度から令和 4 年度までの 3 年間で消防職員

体制の強化を図るべきと考えますが見解を伺う。 

 

⑤電子母子手帳アプリの導入について 

妊娠、出産、子育てまでノンストップで切れ目のない支

援を目指し、ＩＣＴを活用した新たな支援策としてアプリ

の導入を提案しましたが、進捗状況について伺う。 

 

 

⑥野良猫対策について 

動物愛護の観点から本市のＴＮＲ（トラップ＝捕獲、ニ

ューター＝不妊・去勢手術、リターン＝猫を元の場所に戻

す）を活用した取り組みの進捗状況について伺う。 

 

（２）安心・安全なま

ちづくりについて 

ス ク ー ル ゾ ー ン に も な っ て い る 市 道 143 号

線 (宜 保 公 民 館 脇 )に 速 度 抑 制 対 策 及 び グ リ ー

ン ベ ル ト 等 の 安 全 対 策 を 講 ず る べ き と 考 え る

が 見 解 を 伺 う 。  

 

（３）福祉行政につい

て 

超 高 齢 化 社 会 を 見 据 え 、 す べ て の 市 民 が 生

涯 に わ た っ て 健 康 で 明 る く 元 気 に 生 き 生 き

と 、子 ど も か ら 高 齢 者 ま で 、市 民 が と も に 助 け

合 い ラ イ フ ス テ ー ジ に 応 じ て 、 健 や か で 心 豊

か に く ら し て い け る よ う 、 そ の 実 現 の 一 貫 と

し て 以 下 の 内 容 に つ い て 伺 う 。  

①本市の健康寿命延伸の取り組みと今後の展開は、どの

ように考えているのか見解を伺う 

 

②健康に関する取り組みや市のイベント等への参加、ま

た自治会への加入や活動等参加でポイントが貯まる

「いきいき健康ポイント制度」(仮称)を実施する考え

がないか見解を伺う。 
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通告番号 16 

（質問者：外間 剛）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 12 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）道路行政につい

て 

①豊見城中央線事業（高安工区）に伴う、事業予定地内の

老朽アパートの賃借人退去、移転に係る先行補償の話が

あるか伺う。 

 

②本市における国道及び県道について、次の点を伺う。 

（ア）国道及び県道に関する苦情や問い合わせ等が年間、

何件あり、その理由はどのような内容か伺う。 

（イ）その苦情等に対し、本市の対応はどのような方法を

とっているか伺う。 

（ウ）苦情等に対し、国や県はどのような方法をもって対

処対応をしていると聞いているか伺う。 

 

③市道及びその他（里道・農道を含む）の道路について、

次の点を伺う。 

（ア）市道及びその他の道路の苦情や問い合わせ等が年

間、何件あり、その理由はどのような内容か伺う。 

 

（イ）その苦情等に対し、本市はどのような対応をし処理

を行っているか伺う。 

 

（２）訴訟事件につい

て 

誤発行に起因する損害賠償事件は結審しましたが、その 

他にも本市がかかえる訴訟事件について、以下の点を伺

う。 

①その事件数、事件名を伺う 

 

②各事件の経過状況並びに各事件への本市の考え方を伺

う。 

 

（３）饒波川浚渫につ

いて 

 

昨年、饒波川の一部高安地域において雑草雑木の伐採工 

事があったが、大規模な浚渫工事を県に対し要望する考え

はないか伺う。 

 

（４）旧ＩＴセンター

について 

 

 

旧ＩＴセンターの賃貸借契約に至らなかった理由を伺う。 
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通告番号 17 

（質問者：大田善裕）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 13 日 第 4 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）市長の公約につ

いて 

 

市長が公約に掲げた学校給食費の段階的無償化について

以下の点を伺う 

 

①学校給食費の段階的無償化の政策の意義を伺う 

 

②無償化に伴う財源の確保策について伺う 

 

③学校給食費の段階的無償化の実現に向けた抱負を伺う。 

 

（２）学校教育行政に

ついて 

フッ化物洗口への取り組みについて、以下の点を伺う 

 

①フッ化物洗口導入の施策の意義を伺う 

 

②今後は対象校や対象学年を拡大した上で、施策の展開を図 

るのか見解を伺う 

 

③本市議会では市政与党が導入に際し、明確に反対の意思表

示をおこなっておりますが、市長の見解を伺う。 

 

（３）保育行政につい

て 

保育無償化に伴う認可外保育施設の在り方と処遇改善に 

ついて、以下の点を伺う。 

 

①今年１０月から実施された保育無償化にあたり、本市の認

可外保育施設における待機児童の受け入れ状況を伺う。 

 

②本市に存する認可外保育施設に通う園児の人数を伺う。 

 

③宜野湾市では、認可外保育施設との連絡会を月一回実施し

ておりますが、本市においてもそれに倣い、同様の連絡会

を設置する考えがないか見解を伺う。 
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通告番号 18 

（質問者：波平邦孝）1 回目の質問形態【一問一答】   （12 月 13 日 第 4 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１)インバウンド観光

について 

 

世界基準の観光地域づくりに向けた本市の取組みにつ 

いて以下を伺う。 

 

①県内トップクラスのリゾート地（観光地）として、本市が 

率先して国内外にＰＲする必要があると考えるが現状を 

伺う。 

②豊崎や瀬長島等のリゾート地から本市の農業や漁業、ま

たは、歴史や文化等に観光範囲を幅広く誘導していく必

要があると考えるが、本市の観光戦略としてどのように

考えているのか見解を伺う。 

③グローバル人材育成について以下の点を伺う。 

 （ア）本市の取り組み状況を伺う。 

 （イ）育成後の即戦力として、活用場へのつなぎ（アフ 

ターフォロー）等、本市の具体的な状況を伺う。 

④多言語への対応、マナーや異文化への理解等に向けた現 

状と課題を伺う。 

⑤国内外からの修学旅行生を積極的に受け入れるための取 

組みについて現状と課題を伺う。 

 

(２)介護行政について 

 

介護保険サービスについて以下を伺う。 

 

①介護保険サービスを利用するまでの流れについて伺う 

②他市と比較し、本市はケアマネージャーが不足している

のか状況を伺う。 

③継続した介護予防サービスの支援はできているのか本市

の状況を伺う。 

④現状と課題に対する本市の改善策を伺う。 

 

（３）教育行政につい

て 

 

 

 

本市の小学生、中学生を対象としたスポーツ大会におけ

る県外派遣費助成について以下を伺う。 

①本市の助成内容を伺う。 

②県外派遣費助成に対して、過去にどのような要望や意

見が出されているのか伺う。 
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（３）教育行政につい

て 

③派遣費助成増額へ向けた見直しをしていく考えがある

のか見解を伺う。 

④派遣費助成増額へ向けた市長の見解を伺う。 

 

（４）民間活力導入に

よる施設整備等につ

いて 

①豊崎中学校（仮称）の建設について以下を伺う。 

 （ア）学校適正規模調査の進捗状況を伺う。 

 （イ）事業手法について伺う。 

 （ウ）校区見直しをおこなうのか、調整内容等を伺う。 

 

②スポーツ拠点エリア構想について以下を伺う。 

 （ア）ワーキングチームは可動しているのか状況を伺う 

 （イ）基本計画を策定し、事業手法など一歩でも実現へ

向けて進めていく必要があると考えるが見解を伺

う。 

 （ウ）スポーツ拠点エリア構想実現へ向けた市長の意欲

を伺う。 

 

（５）財政状況につい

て 

現在、本市の財政状況はどれほど厳しい状況なのか市民

が分かりやすいように状況を具体的に伺う。 
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通告番号 19 

（質問者：新垣 繁人）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 13 日 第 4 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）市長の公約につ

いて 
①行政改革推進審議会について以下を伺う。 

 （ア）答申内容を伺う。 

 （イ）答申に対する市長の見解を伺う。 

 （ウ）答申に対する市長判断として、どの事業を廃止、ま

たは、削減していくのか市長の考えを伺う。 

 （エ）要改善候補事業に対する今後の取組みについて 

伺う。 

 

②指定管理や委託業務、補助金等の見直しについて、以下を

伺う。 

 （ア）廃止や減額の対象となる基準を伺う。 

 （イ）新財源に対しての想定額を伺う。 

 

③適正な組織と人員配置の見直しについて以下を伺う。 

 （ア）市長が目指す適正な組織について見解を伺う。 

 （イ）市長が考える人員配置の見直しについて見解を伺う 

 （ウ）令和２年度へ向けた適正な組織と人員配置案を伺う。 

 

④地域懇談会について以下を伺う。 

 （ア）各地域からの要望内容を伺う。 

（イ）要望に対しての予算状況を伺う。 

（ウ）要望に対する予算化の優先基準など選別方法を伺 

う。 

（エ）補正で対応するのか、新年度予算で対応するの 

    か見解を伺う。 

（オ）今後、継続事業や既存の事業等に影響が生じないか

予算対応などの課題を伺う。 

 

（２）豊崎護岸の環境

整備について 

 

 草木等の伐採について、県南部土木事務所職員と本市担当

職員と現場立ち会いをおこないましたが、その後の進捗状況

を伺う。 
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（３）豊見城市の鳥

（市鳥）の制定につい

て 

世界で約３０００羽しか生息していない絶滅危惧種に指定 

されているクロツラヘラサギが毎年１１月頃になると沖縄

県の中で、特に本市の与根にあります三角池、豊崎干潟、

ラムサール条約に登録されている漫湖に越冬地として飛来

してきます。 

その越冬地となる漫湖も１９９９年にラムサール条約に

登録され今年で２０年目を迎える節目の年となりました。

世界中に愛されるクロツラヘラサギを市の鳥として世界中

にＰＲすることで観光にもつなげたく、市鳥として制定す

る考えはないか、本市の見解を伺う。 
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通告番号 20 

（質問者：瀬長 宏）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 13 日 第 4 日目） 

質問事項 質問の要旨 

（１）教育行政につい

て 

 

 

①入学準備金の入学前支給について伺う。 

 

②就学援助の認定における「民生委員の関与」「共働き・借

家住まい」等、要件緩和について伺う。 

 

③総合教育会議における協議事項はどのように決められる

のか伺う。 

 

④教育に関連する「市長公約」について、教育委員会と市

長部局との協議はどのように行なわれているか伺う。

（給食費の段階的無償化、習い事助成事業、豊崎の中学

校建設） 

 

⑤学校給食費は私会計となっていますが、公会計に戻す考

えはないか伺う。 

 

⑥文科省は、教育委員会制度における中立性、安定性、継

続性確保のための仕組みにおいて、同一政党所属の委員

の制限や委員の政治的活動の制限について、どのような

指標となっているのか伺う。 

 

（２）損害賠償裁判に

ついて 

①裁判所の和解勧告においては、市が1億7千万円で土地購

入すべきとなっていたが、判決ではどのような結論とな

っているのか伺う。 

 

②当初から和解の方向で進めてきた事は誤りだと思うが市

長の所見を伺う。 

 

（３）行政改革につい

て 

 

 

 

①行政改革推進審議会の構成メンバーについて伺う。 

 

②行政改革推進審議会の答申について伺う。 
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通告番号 21 

（質問者：大田 正樹）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 13 日 第 4 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１)山川市政運営全 

般（機構改革・予算 

編成方針・議会との 

関係等）について 

①山川市長が就任し 1年が経過しましたが、これまでの成果

や課題を簡潔に伺う。 

 

②次年度どのような組織形態になるのか、具体案を伺う。 

 

③次年度職員採用と会計年度任用職員制度について、人数や

人件費がどの程度増加するのか伺う。 

 

④予算編成方針と新年度に向け重点政策を伺う。 

 

⑤市の財産収入（貸付料・売払収入）の考え方や、具体的な

計画を伺う。 

 

⑥一括交付金（市町村配分枠・特別枠）申請について伺う。 

 

(２)とみぐすく祭り

について 

 

①日程変更及び予算削減で二つのイベントを同時開催されま

したが、成果と課題伺う。 

 

②今後の祭りのあり方について伺う。 

 

（３)ワクドキ懇談会

について 

 

①ほとんどの園が保育体制強化事業復活を要望しています。

市長、副市長参加のワクドキ懇談会において、非常に前向

きな返事をおこなったそうですが、次年度事業復活するお

考えはあるか伺う。 

 

②これまで豊見城小学校の待機学童を問題にしてきました。

現在、豊見城小学校、伊良波小学校、座安小学校には公設

の学童施設が無い状況です。ワクドキ懇談会において、市

長は座安か伊良波を先に学童施設を設置すると返答したそ

うですが次年度そのような計画があるのか伺う。 

 

③市の計画（実計やマスタープラン等）と、ワクドキ懇談会

で要望のある案件とでは、どちらが優先度が高いのか、考

え方を伺う。 

 

 

 


